

Asturias recibirá 42.000 dosis de la vacuna de Pfizer para empezar la vacunación en geriátricos

Las residencias tienen que indicar antes del martes el nombre de quienes se inmunicen y quienes lo rechacen deberán decir por qué

LUCÍA R. LORENZO



OVIEDO. Asturias recibirá alrededor de 42.000 dosis de la vacuna de Pfizer para comenzar la inmunización en los geriátricos el próximo domingo. Esa primera remesa será suficiente para inmunizar a las 21.000 personas -13.500 usuarios de geriátricos y cerca de 7.500 trabajadores socio-sanitarios y sanitarios- con las que arrancará la vacunación en Asturias, siguiendo las líneas maestras dictadas por el Ministerio de Sanidad, que ha priorizado determinados sectores de la población para el reparto de las primeras dosis. Son 42.000 dosis las necesarias para inmunizar a los residentes y sus cuidadores porque la vacuna de Pfizer se dispensa en dos pinchazos, con 21 días de diferencia entre el primero y el segundo. En este caso, el personal vacunador se desplazará a los geriátricos para administrarles las inyecciones.

Antes de llevar a cabo la inmunización, las autoridades sanitarias han de saber cuántos y quiénes aceptan la vacuna. Porque es voluntaria. Los trabajadores de los Establecimientos Residenciales para Ancianos (ERA) del Principado tienen hasta este martes, 22 de diciembre, para comunicar si la aceptan o no. En caso de que la respuesta sea negativa, deberán indicar el motivo. Tienen varias opciones a señalar: miedo a la vacunación, considerar que la covid-19 no es un riesgo para ellos o no disponer de suficientes conocimientos sobre la vacuna.

Sanidad ha diseñado un sistema por el que las comunidades autónomas, una vez comience la campaña de vacunación, tendrán que comunicar diariamente al ministerio cómo evoluciona la administración del fármaco en cada territorio.

Las consejerías del ramo de las comunidades y los centros de vacunación de sanidad exterior serán los encargados de recoger los datos de todos los puntos que administren la vacuna. Una vez obtenidos, los remitirán al Ministerio de Sanidad a través de la plataforma informática establecida. Entre la información que deben enviar se incluye la marca del fá-



Cámaras frigoríficas instaladas en el Hospital Clínico Universitario de Zaragoza para almacenar la vacuna de la covid-19. El Servicio de Salud del Principado también ha adquirido un ultracongelador con capacidad para conservar 200.000 dosis. EFE

maco que se administre y el lote, los datos personales del vacunado y a qué grupo con mayor exposición al virus pertenece.

El ministro de Sanidad, Salvador Illa, indicó el viernes que el reparto de la vacuna a las comunidades se hará de forma equitativa y progresiva. Semana a semana se recibirán nuevas dosis.

Las personas que viven en centros residenciales para mayores y con discapacidad, además del personal sanitario y socio-sanitario que les atienden serán los primeros en vacunarse. Después, les tocará a los trabajadores sanitarios que trabajan en primera línea de la pandemia, seguido del resto de profesionales de la salud y de grandes dependientes no institucionalizados. Se prevé que la vacunación de estos colec-

Las profilaxis servirán para inmunizar a 21.000 personas en la región. Serán dos pinchazos separados por 21 días

El transporte, bajo estrictas medidas de seguridad

Las dosis saldrán el sábado de las instalaciones de la farmacéutica Pfizer, en la localidad belga de Puurs. Una vez lleguen a España, aterrizarán en una ubicación que Sanidad no ha hecho pública. Allí, serán custodiadas por las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, dentro del operativo que los ministerios de Interior y Sanidad han diseñado. Más tarde, se distribuirán a 50 puntos de entrega repartidos por todo el país. Desde estos lugares de almacenamiento se trasladarán hasta los lugares de vacunación. En España ascienden a 13.000, coincidentes con los centros de salud del país. En la primera fase, solo funcionarán una parte de ellos, debido al mínimo número de dosis que les entregarán. El traslado se hará bajo estrictas medidas de seguridad.

tivos concluya en febrero.

La inmunización se extenderá de forma gradual a nuevos colectivos. El Principado se marca como objetivo que el 60% de los asturianos estén protegidos al finalizar 2021. En España, el Gobierno pretende inmunizar a entre 15 y 20 millones de personas hasta finales de mayo o junio.

Las vacunas que lleguen a Asturias se almacenarán en un ultracongelador recientemente adquirido y que permite almacenar 200.000 dosis a -70 grados centígrados. «Permitirá, además de la conservación óptima de la profilaxis, su distribución a las áreas sanitarias, que dispondrán de cinco días para administrar las vacunas», detalló Salud.

A siete días de comenzar la campaña de vacunación, las au-

toridades están a la espera de la decisión que tome la Agencia Europea del Medicamento. Será mañana lunes cuando evalúe esta vacuna. El 6 de enero procederá a analizar la de Moderna.

Aunque la llegada del fármaco de Pfizer está próxima, Salvador Illa advirtió esta semana del riesgo que supone el giro en la evolución epidemiológica experimentado en los últimos días en varias comunidades. La situación «es preocupante» y hay que actuar ante este cambio de tendencia, defendió el ministro. Además, pidió a la ciudadanía «máxima prudencia» y el cumplimiento de las medidas de seguridad ante la proximidad de las fiestas navideñas.

Críticas de la sanidad privada

La población diana a la que se destinarán en una primera fase las dosis de la vacuna también ha levantado críticas. La Alianza de la Sanidad Privada Española (Aspe) solicita que también se incluya como colectivo prioritario en la vacuna frente a la covid a los sanitarios que trabajan en la sanidad privada.

Cuando concluya el año 2021, el Principado prevé haber vacunado contra la covid al 60% de los asturianos